

Vom Heimatabend bis zum Königsball

Die St. Urbanus Schützenbruderschaft feiert ihre traditionelle Kirmes im Festzelt in Birgden

Birgden. Am Wochenende vom 16. bis 19. Juni steht Birgden ganz im Zeichen des Heimat- und Dekanatsschützenfestes. Zuvor war am Himmelfahrtstag der Jubel in den Reihen der St. Urbanus Schützenbruderschaft in Birgden groß gewesen: Traditionell war der Vogelschuss angesagt, und mit König Hermann-Josef Peters wurde der neue König für das anstehende Schützenfest ermittelt.

Zwei Würdenträger

Der König ist zugleich auch Präsident der Bruderschaft. Zudem hat die Frau des Präsidenten/Königs auch den sogenannten „Damenvogel“ abgeschossen, so dass im Hause „Peters“ gleich zwei Würdenträger zu finden sind. Zum Kirmesstart heißt es am Freitag, 16. Juni, um 17.45 Uhr Antreten am Festzelt zu einem ersten Umzug, der über die Bahnhofstraße, Kreuzstraße, Neustraße zum Ehrenmal zur Gedenkfeier mit Kranzniederlegung unter Beteiligung der Freiwilligen Feuerwehr führt. Weiter geht es dann über die Gaterstraße, Bahnhofstraße zum Großen Pley. Ab 19.30 Uhr startet im Festzelt der Heimatabend bei freiem Eintritt. Der Samstagabend, 17. Juni, steht ganz unter dem Motto „Jeck für 'n guten Zweck“ zugunsten der Lebenshilfe Oberbruch. Einlass ist ab 18.30 Uhr, die Bands Räuber, Kempes Feinest und Echt Lekker werden das Stimmungsbarometer schnell ansteigen lassen.

Frühschoppen am Sonntag

Der Fest-Sonntag, 18. Juni, wird um 9 Uhr mit dem festlichen Gottesdienst eröffnet. Gesellig wird es ab 10 Uhr, wenn der Frühschoppen beginnt. Die auswärtigen Bruderschaften des Dekanatsverbandes Gangel/Selkant werden ab 13 Uhr am Großen Pley empfangen. Ab 14.15 Uhr werden die Ehrengäste an der Gaststätte Krükel abgeholt. Ab 14.45 Uhr folgt die Feldandacht mit allen Bruderschaften des Dekanatsverbandes, ehe sich um 15 Uhr der große Festzug über die Bahnhofstraße, Kreuzstraße, Neustraße und Gaterstraße formiert. Anschließend ist Vorbeimarsch auf dem Großen Pley, ehe ab 18 Uhr ein weiteres Highlight mit dem Fahenschwenken, den Ehrentänzen und der Preisverteilung im Festzelt ansteht. Nach der Preisverteilung wird ein Heißluftballon vom Großen Pley in Birgden starten. Insgesamt fünf Plätze werden beziehungsweise wurden verlost. Zwei Plätze wurden bereits beim Vogelschuss verlost und drei Plätze werden beim Heimatabend verlost. Die benötigten Lose werden beim Heimatabend angeboten.

Der Fest-Montag, 19. Juni, wird eröffnet um 10 Uhr mit einer Heiligen Messe für die Gefallenen und Vermissten Birgdens. Im Festzelt schließt sich ab 11 Uhr der Familien-Frühschoppen mit Musik an. Ein letzter Festzug nimmt um 17 Uhr Aufstellung, in dessen Rahmen die Majestäten und Ehrengäste abgeholt werden. Neben König

Hermann-Josef Peters werden im Blickpunkt des Interesses stehen: Prinz: Max Kluge, Kinderprinzessin Hannah Winkels, Schützendame Anja Peters, Kaiserpaar Theo und Sabine Beumers, Kopf Jürgen Hagen, Schweif Jürgen Remarque, Linker Flügel Niklas Nolten, Rechter Flügel Herbert Schuhwirth, Adjutant des Königs Simon Peters und Matthias Peters.

Am Großen Pley gibt es eine Parade, ehe das Birgdenener Heimat- und Dekanatsschützenfest im Festzelt seinen Höhepunkt und Ausklang findet. Zum Königsball werden dann ab 20.30 Uhr die Flamingoboy aufspielen. (fr)

15.06.2017 / Heinsberger Zeitung / Seite 20 / Sonderseite [//epaper.zeitungsverlag-aachen.de/2.0/#/read/az-c2/20170615?page=19&article=396310629]